



Octubre, 14

(1)

Querido Gregorio: Aquí tienes mi última carta antes de tu vuelta a Madrid, y te la envío como me la pides, a vuelta de correo, porque no pienso que tu viaje a Londres se retrase por mi culpa. Yo también fui a Londres a ver los siete mosaicos del Partenón. ¡Qué emoción angustia y qué tristeza tan grande! Ya verás como te duelen las terribles mutilaciones. Yo fui hace seis años, me pude esa impresión de lucha entre lo ~~imprescindible~~ ^{alto} ~~suplo~~ ^{genial} que modeló y lo caducos de la materia que el tiempo ha roido sin placardemente. ¡Qué ultraje a la eternidad de la belleza! ¡Qué ira se siente contra el tiempo, que no ha podido conocer más que la materia, socavando el sustentáculo de la forma, enviándolo lo que por su excelencia parecía estar fuera de él, de sus asediosas! Yo no sé si tú sentiste también esa tremenda perdimbre.

Me encantan estas cartas tuyas que me
vienes escribiendo con tanta intensidad y alegría.
¡Bueno, amigo! Pero no me digas que yo me
avisto de lo que no digo, y que vos que dices. Yo
digo todo lo que pienso, pero tú te bajaras que
nos hablamos dichos y remata que no los he dicho.
Me hace sonreír, hombre. Me has hecho gracia
y me has dejado como impresionado por lo que nos
hablaron escrito, y remataste en hablarnos escrito.
No, hombre! Luego al correr de la pluma
dijo lo que siente. ¡Y cómo lo siente! Ya te
habré visto, con ~~Fundación~~ pasión, con penitencia,
como se dice teatro. ~~De~~ Orden y penitencia, ad-
mirable equilibrio de pueras aperturas, tirantes.
La vida es pasión, pasión en la intensidad y
en la sensibilidad. Claro sentido en la pasión.
Cuatro apléndidos colallos toros y una
novedad tensas, vibrantes. Un punto sujetando
unos rayos. Una sensación de velocidad entre
opos, en el pecho. Una aurora de ráfaga, pero

(2)

en ~~el~~ pie', en equilibrio sobre el alado carro,
la cabesa riendo. ¿Comprendes?

¡Pé apasionado también tú! ¡Cómo
te enciendes! Estoy admirado. Siempre así
que venas capaz de natiuicato, pero no de
alzarte como una blanca, de consumirte como
una leugua alta. ¡Pé fuerza tienes para el amor!
¡Cenis lo sientes! Te te rí capaz de ~~que~~ encender
el marmol, ~~en~~ el bronce a fuerza de caricias,
de estrechamiento; de hacerlo al fin vibrar en
tus brazos como la carne auténtica. Te veo
magnificamente preparado para el amor más
intenso. Vienes a darme la razón. El que así
siente) se expresa en la madera para él,
solo espera - sin saberlo - la oportunidad
para enajenarse en una ~~esta~~ entera posesión
embarazadora. Yo, como te he dicho, ~~en~~
legítimo el amor en toda su escala, hasta
un bello final. No me parece obrense la caricia,
~~ni~~ ni immoral. El desmedro no es solo moral

lo es también el beso, el más hondo y com-
pellido. ¡No he de ser moral! Parece ato
mis ideas son claras, sin púdicas, es decir
mi falso pudor; estimo santo, en la
santidad de la naturaleza bellísima, el
anhelo que busca el acercamiento, la caricia
pensada, el beso que abarca el cuerpo trans-
portado. En el amor intelectual, su ebriedad
es luminosa, tiene un no sé qué de resplan-
 dor, y ante una estatua fría, dura, apetecida,
hermosísima, se comprende que solo el misterio
o sea el amor le haga posible. Una caridad
o sea una insensibilidad lo hubiera hecho
más posible. ¿Hay nada más puro que el beso
en los labios del maestro a su modelo vivo?
¿Nada más caro y más intenso? Todo caro,
no por más sano que loco; caro o sea legítimo,
a fuerza de quemante, de ardoroso,
de fusionados. Parece que las bocas se van
a quedar soldadas, los labios candentes ya
inseparables; que rá a doler la separación de

(3)



bien también
de los cuerpos, como un desparro, como una
vela caída que el placer, el amor ha nublado
y que solo el dolor puede ya separar. El tiempo
debería detenerse sobre una puesta calamada.

Pienso mucho en esto, como tú. Y tienes
razón, no dás solo suficiente, dás alegría. Son
muy artistas (hombres de una sensibilidad excede-
rra) problemen este porque poseemos una capacidad
de amar en zonas ~~dont distinto~~ altas, donde
el sentimiento solo es ya por si una elegancia,
engendrada de arte, donde la más bella virtud
lived que es la Fundación Gregorio Pastore en su creadora
atmosfera de una muy privilegiada, adonde nos
llegan todos.

Me encuentro perpetuamente preparando
para el amor. Necesitaría, mis embargos, una
admisión en este otro sentido, salir de este
atodo de potencia a un atodo de ejercicio, en
que las espirituales facultades tuvieran su
meta, su premio. Tú me animas, con unos
preciosos ejemplos sobre las catacumbas, que

Dime han hecho una pieza enorme, ¡Dios, Gregorio! te
hablaremos de todo eso. Pero a mí, clínico, me
asustan las catacumbas. Es un asunto
palpitante del que ~~no~~ quiero hablar contigo.
Por un lado una tendencia y por el otro la
contraria. Fuerzas contrarias que pueden llegar
a dislocarme. Hechas de combinar mis pre-
siones sobre esto. Serás la primera persona a
quien yo habla ^{de esto} con la más absoluta y plena
libertad.

No dejes de traerme muchas fotos
y todo lo que tú seas que puede impresionarme.
¡En qué punto me irá contigo a pedir!
Pero no podré. No tendré dinero, y además no
me atrevo a un viaje tan largo.

¿Cuando haré un viaje a Italia?
Si no es ~~a~~ este verano (y no lo sé) será
el otro. Me pondría in ^{en} cuando tú estuvieras
para visitar Roma contigo, y en todos los
hermosos que las que entregarás.
¿Es posible que el Príncipe sea
un hombre capaz del amor inteligente?

(9)

A mi me parece que no, que son cosas tuyas,
que no sabes nada. Me alegraría mucho
que fuera como tú dices y demostrarías en ello
ser como un Principio de Leyenda, con un valor
hermoso, mucho más que el valor de la guerra.

El otro día leía yo Si le gracia me
muerde, de André Gide, y adquiraba su
lealtad magnífica, su sinceridad y la pureza
de su espíritu. ¿Conoces esa obra? Si no
te aviso te la recomiendo; es su biografía
y los papeles en que habla de sus sentimientos
y de la conciencia de ellos, de su iniciación
carnal (en un ~~poco~~ proceder ~~des~~ deseo) allá en
Argelia, son de una sinceridad y nobleza que
no ponen respeto. Cuando un hombre de jeans
como Gide habla así en ese claridad
con filosófico, la sociedad se pone por
lo menos sorprendida y no osa burlarse, os
sabes. Guerra, porque la sociedad es mala
y soberbia, pero no puede.

Una vez más juntas juntas una mañana más amaneció y otras horas

Si fuieras a escribirme desde Londres,

*Cuando dirás si los ingleses son peores o simpáticos,
y en cuanto llegas a Madrid telefóneame
para que vengas a casa una tarde enguijada;
te espero un gran impresionante.*

*Ya sé lo que te diré en escritos
diplomáticos. No te diré el nombre, pero
lo he adivinado al instante; tú me lo has
nombrado alguna vez. Tienes razón, la que-
ración de hoy va a opteniendo su amor.*

*Todavía tengo más que decirte pero je
será de riva hoy porque ya hay es un tarde.*

*Tengo ganas de conocer Fundación Gregorio Prieto esas jornadas de vida
que tú das, alegre, valiente, ágil de espíritu,
que con quien quedan, como comigo y contigo, se
quitan mi antifaz.*

*Tú crees que los niños aman a sus
padres por los morenos? No, no lo crees. Ya me enteré
sabes que un aire inglés puede guardar un alma de
arena, un corazón de brasa, una sangre palpitante
bajo los ojos azules. Todo es pura.*

*Ahí, hermoso. Anímate y dime cosas desde
Londres. Tú también me encargas en tus cartas. Puedes andar
entre ellas como tú das, expríreme, sentir la vida maledosa. Anda,*